

Ana Kristell Gómez Castillo.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Guion, trabajo final, podcast.

Interculturalidad y salud I.

PASIÓN POR EDUCAR

1 "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero del 2022.

Guion de podcast interculturalidad y salud.

Hoy viernes seis de enero del año 2023, comentaremos acerca de los temas de importancia medica dentro de la materia interculturalidad y la línea que lo conecta a la salud, tenemos que comprender que la interculturalidad tiene una amplia relación de intercambio y comunicación, no reconoce una superioridad de una cultura sobre otra, independiente de la relación entre la minoría y la mayoría; promover es una palabra muy importante en este tema ya que se promueve la igualdad entre los diferentes grupos culturales que existen en las diferentes partes del país, considerando la salud como un derecho fundamental y así mismo integrar las costumbres, creencias y las tradiciones de cada uno de los grupos sociales, además dentro de la interculturalidad se encuentra regido a partir de determinantes de la salud como de factores personales, sociales, económicos, y ambientales o así mismo de factores que ponen en riesgo la salud en los diferentes niveles de atención donde se manejan diferentes medidas de promoción y prevención para el manejo del paciente; debemos conocer la población a la que brindaremos atención, realizando un diagnostico de salud que es la herramienta de investigación en salud pública, enlazándose con los servicios de salud y la participación de la sociedad, realizando la promoción y la prevención para lograr una vida sana, digna y tener un control sobre la salud para un mejor objetivo, la atención primaria se centra en las necesidades de las personas, dirigiéndose en la promoción, la prevención, tratamiento, la rehabilitación y cuidados paliativos como acciones fundamentales. en ella cabe resaltar la protección en salud garantizando la satisfacción de las necesidades sin que la capacidad de pago no influya, Soberón Acevedo, 1988 dijo "es común que la población le de mas importancia a los servicios curativos que a la prevención".

Cada una de las sociedades tienen diferentes formas de interpretar la realidad de la salud y la enfermedad, es decir son cosmopolitas; cada uno de ellos tiene una cosmovisión diferente de ordenar y clasificar de una manera general los sistemas médicos como es la medicina hegemónica, alternativa y tradicional; a base de los diferentes niveles de atención de esto necesitamos la participación de la atención primaria a la salud y la suma de las experiencias de las relaciones médico-paciente, siendo una relación entre iguales, entre pares, donde se reconozca a la persona, con un enfoque de equidad, entonces para finalizar proponemos que el dialogo sea horizontal, reconocer, armonizar, negociar y enriquecedor de las diferentes culturas, desde las primeras enseñanzas del cuidado de la salud de manera individual, familiar y comunitario, gracias.

Bibliografías

Dietz Gunther. (-). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una nueva gramática de la diversidad. https://www.crim.unam.mx/web/sites/default/files/8 Comunidad Intercultural .pdf

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. *La nueva frontera de la medicina.* Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud. http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf

Alarcón M., A. M., Vidal H., A., Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Rev. med. Chile, v.131 (n.9), 1061-1065. https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014

Arenas Monreal, L., Cortez Lugo, M., Parado Toro, I., Pacheco Magaña, L. E., Magaña Valladares, L. (2015). *Diagnóstico de la salud poblacional con enfoque de ecosalud. Rev Saude Pública, vol.-(-) 49- 78.* https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TtvsGP87n/?lang=es&form_at=pdf

Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. *Acta Medica peruana, vol. 28 (no. 4).* http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

Organización Mundial de la Salud (2021). Promoción de la salud. *World Health Organization*. https://www.who.int/health-topics/healthpromotion#tab=tab_1

Organización Mundial de la Salud y Organización Panamericana de la Salud (-). *Protección social en salud. OPS*.: https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4 180:2007-proteccion-so...

Katz L., D. (2003). LA INTEGRACION DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: TENIENDO UN PUENTE SOBRE LAS TURBULENTAS AGUAS DEL CUIDADO DE LA SALUD. *HUMANITAS, HUMANIDADES MEDICAS, vol. 1 (no.2)*. https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LAINTEGRACION-DELA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL 2.pdf

Torre, F. A. (2011). Espacio de comunicación intercultural. Medicina Tradicional Indígena: Afectividad a prueba. *Editorial Tukari, 11-12.*

Dr. Vignolo julio, D.M. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención, de prevención y atención primaria de la salud. *España: SCIELO URUGUAY.*

Andrade, JG (2012). Niveles de prevención en salud.

Laura E.I. (2022) desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Salud mental, 6(1) 21-25.